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di Sabrina Vivian

Per presentarsi ai
nuovi eletti, l’Enpav

ha organizzato un primo
incontro formativo pres-
so la sua sede. Il 18 maggio ha
ospitato i 34 nuovi rappresentanti,
in vista della prima riunione as-
sembleare. I nuovi Delegati hanno
così avuto la possibilità di entrare
in contatto con gli amministratori
in carica e con la realtà gestionale
dell’Ente, attraverso gli interventi
del Direttore Generale, Giovanna

Lamarca, e dei Dirigenti, che
hanno presentato le diverse aree
direzionali dell’Ente.

UN ENTE APERTO

La giornata è stata introdotta dal
presidente dell’Enpav, Gianni

Mancuso, che ha voluto sottoli-
neare l’importanza di aprire l’Ente
ai Medici Veterinari, agli iscritti
tutti, con una politica di comuni-
cazione flessibile e a tutto campo:
“Dopo la creazione della rivista
30giorni, nata nel 2008 in collabo-
razione con Fnovi e dopo la riedi-
zione del sito web dell’Ente, che ha
ridisegnato le funzionalità del por-
tale migliorandone l’accessibilità,
l’Ente si è aperto anche agli stu-
denti del quinto anno delle Facoltà
di medicina veterinaria, organiz-
zando delle giornate formative in
cui Enpav e Fnovi si presentano ai
futuri laureati”. Per il presidente
Mancuso “si chiude un cerchio vir-
tuoso”. “Riuscivamo, infatti, a rag-
giungere gli iscritti e i nostri pen-
sionati attraverso la rivista e gli in-
contri sul territorio - ha aggiunto -
e ora, con gli incontri presso le fa-
coltà, abbiamo aperto un dialogo
anche con i futuri colleghi”. In que-
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RIUNITI 34 NUOVI DELEGATI

Primo
incontro
formativo 
con i neo eletti
Vivere l’Ente dall’interno, conoscerne la struttura,
il funzionamento, il lavoro e le scelte.
Comprendere lo sforzo di penetrazione fra gli
iscritti, migliorare i servizi e accorciare le
distanze. I nuovi rappresentanti hanno visto da
vicino la differenza fra conoscere l’Ente e
sentirne parlare.

tanti ha superato il 30% degli
aventi diritto al voto, fino ad arri-
vare in due di queste al 70% e
all’81%. In particolare, i casi di ele-
vata affluenza hanno interessato
soprattutto le province in cui si
sono confrontati più candidati
alla carica di Delegato Enpav.

UN RUOLO
STRATEGICO

Quello del Delegato è un ruolo
strategico, oltre che per le fun-
zioni che lo Statuto assegna al-
l’Assemblea Nazionale, anche per
l’attività di collegamento che è
chiamato a svolgere tra l’Ente e
gli iscritti che rappresenta. Un
raccordo necessario per ripor-
tare sul territorio le notizie che ri-
guardano l’Enpav e farsi porta-
voce delle richieste dei colleghi.
Nelle votazioni assembleari, i De-
legati esprimono voti in relazione
al numero degli iscritti all’Ordine
della Provincia che rappresen-
tano: un voto ogni 200 iscritti e
frazione di 200 non inferiore a 50.
In base alle disposizioni statuta-
rie i Delegati, che durano in ca-
rica cinque anni, sono eleggibili
per non più di tre mandati conse-
cutivi. Approvano il Bilancio Pre-
ventivo, le eventuali variazioni di
bilancio ed il Bilancio di eserci-
zio, le modifiche allo Statuto del-
l’Ente ed ai relativi Regolamenti
attuativi, eleggono il Presidente,
il Vice Presidente ed i membri del
Consiglio di Amministrazione e
del Collegio Sindacale e ne deter-
minano, su proposta del Consi-
glio di Amministrazione, l’inden-
nità di carica annua e l’indennità
di presenza per la partecipazione
alle riunioni. ●
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sti 5 anni i vertici dell’Ente hanno
visitato 15 regioni su 20, toccando
in totale una cinquantina di pro-
vince, e sono intervenuti a tutte le
più importanti manifestazioni con-
gressuali di categoria.

GLI INVESTIMENTI

Il Vicepresidente, Tullio Scotti,
ha illustrato la strategia di investi-
menti dell’Ente, spiegandone le
procedure e le logiche sottostanti
alle scelte decisionali. “Nono-
stante i morsi della crisi, che ha
coinvolto le Casse come tutti i
soggetti economici, Enpav è riu-
scito a limitare i danni grazie a una
gestione prudente e diversificata
nelle scelte” - ha spiegato il Vice-
presidente. Il Consigliere Oscar

Gandola, ha descritto il processo
attraverso il quale l’Ente con op-
portuna regolamentazione pro-
cede alla realizzazione degli inve-
stimenti immobiliari, sofferman-
dosi poi in particolare sulle ope-
razioni che hanno visto impegnato
l’Enpav negli ultimi anni.
“Si tratta di investimenti impor-
tanti che hanno comportato un
notevole carico di responsabilità
per chi amministra e per gli uffici

preposti dell’Ente, anche in ra-
gione del fatto che per l’investi-
mento più importante si è proce-
duto alla sola acquisizione del ter-
reno e successivamente alla edifi-
cazione del complesso immobi-
liare. La convinzione è quella di
aver realizzato delle opere prege-
voli, acquisendo sul campo anche
competenze in un settore che in
passato non aveva visto l’Ente
protagonista” ha commentato il
dott. Gandola a chiusura del suo
intervento.

LA STRUTTURA 
E IL SUO
FUNZIONAMENTO

La struttura organizzativa del-
l’Ente è stata presentata dal Diret-
tore generale, che ha chiarito in
particolare le funzioni dell’As-
semblea, sottolineando i diversi
compiti cui sono chiamati i Dele-
gati, fra cui quello di farsi porta-
voce dell’Ente sul territorio, in
stretta collaborazione con i Presi-
denti di Ordine. “L’Assemblea dei
Delegati è l’Organo sovrano del-
l’Ente - ha spiegato - elegge il Pre-
sidente e tutti i membri degli or-
gani collegiali ed approva il bilan-

cio, preventivo e consuntivo. I De-
legati - ha sottolineato Lamarca -
sono l’anello di congiunzione tra
l’Ente e i suoi iscritti”.
È stato compito di Eleonora De

Santis, Dirigente della Direzione
Studi, entrare nel dettaglio dei
nuovi Regolamenti Elettorali, ap-
provati dall’Assemblea del 26
marzo 2011. “Gli organi ammini-
strativi - ha spiegato ai nuovi De-
legati - sono stati snelliti e riequili-
brati nella loro composizione”. I
membri del Consiglio di Ammini-
strazione sono passati da 11 a 9,
escludendo i rappresentanti mini-
steriali, che invece continuano ad
essere presenti nel Collegio Sin-
dacale, di cui peraltro la Presi-
denza spetta al rappresentante del
Ministero del Lavoro. “La compo-
sizione del nuovo Collegio, però,
prevede un rappresentante veteri-
nario in più - ha sottolineato - pas-
sando da 4 a 5 componenti, due
ministeriali e tre veterinari”.
Paola Fassi, Dirigente dell’Area
Contributi, ha esposto i principali
adempimenti in materia di contri-
buti e le caratteristiche delle pre-
stazioni che l’Ente eroga ai propri
iscritti: “Le richieste di chiari-
mento che ci arrivano riguardano
per la stragrande maggioranza
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Da sinistra Il vicepresidente Tullio Paolo Scotti, il presidente Gianni Mancuso e il direttore generale Giovanna
Lamarca.
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queste due aree ed è quindi di fon-
damentale importanza il supporto
dei Delegati nel creare il primo
contatto con gli iscritti”.
Barbara Sannino, Dirigente del-
l’Area Amministrazione, ha par-
lato in sintesi della regolamenta-
zione che disciplina i rimborsi
spese degli Organi dell’Ente e dei
contenuti del bilancio dell’Enpav. 
“In un’ottica di massima traspa-
renza, peraltro riconosciuta an-
che dalla stampa di settore, il bi-
lancio dell’Ente viene pubblicato
sul nostro sito internet, e con esso
i bilanci delle società controllate
ed il bilancio consolidato”, ha con-
cluso la dott.ssa Sannino.
Infine, Marcello Ferruggia, In-
gegnere Dirigente dell’Area Infor-
matica, ha illustrato le funzionalità
dell’Area Iscritti e dell’Area Dele-
gati del sito dell’Ente, preannun-
ciando la pubblicazione di un
nuovo importante documento,
l’Estratto Conto Integrato (ECI),
rappresentativo della situazione
contributiva del Medico Veterina-
rio, riassuntiva anche di eventuali
versamenti presso altre gestioni
previdenziali. “È già in atto una
pubblicazione sperimentale - ha
detto -, che ha permesso a 300 ve-

terinari di accedere al proprio
ECI. Entro breve, concluse le ne-
cessarie verifiche procedurali, sa-
remo quindi in grado di garantire
questo servizio a tutti gli iscritti”.
Le funzionalità del sito che regi-
strano più accessi sono “senza
ombra di dubbio, le simulazioni
pensionistiche - ha spiegato Fer-
ruggia - sia relativamente al trat-
tamento base che a quello modu-
lare e, per questo, abbiamo lavo-
rato per renderle semplici ed
estremamente funzionali”. L’in-
contro si è concluso con il saluto
degli altri amministratori presenti:
Gianfranco Gili, Francesco

Sardu e Alberto Schianchi del
Consiglio e Pino Gualtieri del
Collegio Sindacale.

I COMMENTI

Amministratori e dirigenti del-
l’Ente hanno espresso soddisfa-
zione per i commenti dei Delegati
neoeletti. “Mi sono sentito ac-
colto, parte di una famiglia - ha
commentato Paolo Scompar-

cini, Delegato della Provincia di
Pordenone - Vivere l’Ente dall’in-
terno è cosa completamente di-

versa dal vederlo solamente dal-
l’esterno, si comprendono le logi-
che delle scelte e, soprattutto, si
conosce il grande lavoro alla base
del risultato finale”. “Dovremmo
organizzare delle giornate sul mo-
dello “Porte aperte all’Enpav” - ha
dichiarato Valentina Bechelli,
Delegata della Provincia di Pe-
saro-Urbino - per far capire a tutti
gli iscritti la complessità del-
l’opera del nostro Ente. Incontri
come questo sono fondamentali”.
“Non avevo davvero idea di come
funzionasse il nostro ingranag-
gio”, ha aggiunto Domenico Co-

litti, rappresentante della Provin-
cia di Campobasso; Antonino

Parlapiano, di Agrigento: “Ora,
oltre ad aver preso vera contezza
del funzionamento dell’Ente, mi
sento anche molto più pronto e
formato nel mio ruolo di Dele-
gato, soprattutto in considera-
zione dell’importante appunta-
mento di giugno”.“Dobbiamo tra-
smettere ai colleghi - ha chiuso
Antonino Leotta di Catania - che
quelle versate alla nostra Cassa
non sono tasse, ma risparmi ac-
cantonati, e fatti fruttare, per una
migliore gestione della nostra
quiescenza.” ●

ASSISTENZA

Terremoto in Emilia, iniziative
dell’Enpav e dei Delegati

Apoche ore dal sisma che ha colpito l’Emilia,
l’Enpav ha avviato l’iter procedurale per le

erogazioni assistenziali ai colleghi che avessero
subito danni alla casa di prima abitazione o alla
struttura lavorativa. Il Presidente Gianni Man-
cuso: “Appena ricevuta la terribile notizia, mi
sono subito messo in contatto con i Delegati di
zona e con i Presidenti di Ordine. Mi hanno da su-
bito confermato la gravità della situazione e la ne-
cessità di un intervento tempestivo.Voglio invitare
tutti i colleghi che si trovassero in difficoltà a far ri-
ferimento al delegato delle province di Modena,

Federico Spinoso, e Ferrara, Paolo Guida, che si sono fatti immediatamente portavoce dell’Ente
e che ringrazio.Tutto l’Ente si stringe attorno ai Medici Veterinari emiliani, confidando nella forza
d’animo e nella capacità di ripresa del popolo emiliano”.

Un’azienda agricola colpita dal sisma. Rilevanti an-
che i danni all’economia agro-zootecnica emiliana.
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